

# Ein Blick zur Expo nach Osaka

## Österreich-Pavillon beeindruckt mit riesiger Holzschleife

Ein Artikel von **Birgit Gruber** | 28.05.2025 - 10:03

**Am 13. April eröffnete die Expo 2025 in Osaka. Österreich präsentiert dort unter dem Motto „Composing the Future“ seine Stärken. Der österreichische Pavillon besticht durch ein 16,5 m hohes, spiralförmiges Notenband aus Holz, das in Niederösterreich gefertigt wurde. Die Skulptur ist ein Blickfang und beeindruckt die Besucher der Messe.**

Der Österreich-Pavillon, über den an dieser Stelle schon *viel berichtet* wurde, ist noch bis 13. Oktober im Rahmen der *Expo* im japanischen Osaka zu besichtigen. Eine *ikonische Spiralskulptur* in Form eines Notenbandes aus Holz ist das visuelle Leitmotiv, das weithin sichtbar den Eingang des österreichischen Pavillons der Weltausstellung bildet. Gefertigt wurde es von der *Graf Holztechnik* aus Horn. Die imposante Skulptur auf dem Vorplatz macht neugierig und lädt ein, das funktionale Pavillongebäude mit dem Ausstellungsbereich dahinter zu besuchen.



Eine Ode an die Freude



Das Notenband aus Holz wurde von Graf Holztechnik aus Horn gefertigt. © Stefan Schilling

„Die spektakuläre, in den Himmel ragende Spiralskulptur demonstriert eindrucksvoll Österreichs führende Kompetenz im modernen Ingenieurholzbau und besitzt eine universelle, kulturell übergreifende Symbolkraft“, so Johann Moser, Gründer und Partner bei *BWM Designers & Architects*. Die 91 m lange und 4,3 m hohe Skulptur besteht aus zwei Gurten, die durch 265 Diagonalstäbe miteinander verflochten sind. Die doppelt ineinander geschlungene Form wird von fünf Stahlpylonen getragen und erreicht eine Höhe von 16 m. Die Innenseite der Spirale ist als „Notenzeile“ gestaltet und zeigt die ersten Takte von Beethovens „Ode an die Freude“. Die Außenseite zeigt die pure Holzkonstruktion mitsamt aller Verbindungselemente und Konstruktionsdetails.

Das Motto der Expo „Designing future societies for our lives“ wurde musikalisch interpretiert: In Österreich wird die Zukunft nicht designt, hier wird sie komponiert. Die Idee der Musik findet sich auch im Ausstellungskonzept des Pavillons: In drei Räumen dient sie als Projektionsfläche und Ideenträgerin, die Gäste können schließlich selbst an der Komposition der Zukunft mitwirken.

Quelle: *art:phalanx*

## Ähnliche Artikel



## Innovation und Teamarbeit in Kuchl

Präsentiert, gefeiert, getüftelt und ausgezeichnet wurde am 20. Mai am Holztechnikum Kuchl (HTK) anlässlich der HTK-Dialoge und der Verleihung des HTK-Awards 2025. Die Veranstaltung verwandelte die... ***Mehr lesen ... [/[news/2025/05/eine-buehne-fuer-innovation-und-teamarbeit-.html](/news/2025/05/eine-buehne-fuer-innovation-und-teamarbeit-.html)]***

---



## 352 Mio. € für Holzbibliothek in North Dakota

Mercer Mass Timber mit Sitz in Vancouver, British Columbia, hat die erste Bauphase der Theodore Roosevelt Presidential Library in Medora abgeschlossen. Die Baukosten für das rund 8.640 m<sup>2</sup> große... ***Mehr lesen ... [/[news/2025/05/352-mio----fuer-holzbibliothek-in-north-dakota.html](/news/2025/05/352-mio----fuer-holzbibliothek-in-north-dakota.html)]***

---



## Fachschule mit Holzbotschafter ausgezeichnet

Die „Landwirtschaftliche Fachschule Winklhof“ in Oberalm erhielt am 16. Mai im Rahmen der großen Modernisierungsfeier von proHolz Salzburg die Auszeichnung mit dem Holzbotschafter für vorbildliches... ***Mehr lesen ... [/[news/2025/05/fachschule-mit-holzbotschafter-ausgezeichnet-.html](/news/2025/05/fachschule-mit-holzbotschafter-ausgezeichnet-.html)]***

---



## Holzbaupreis Steiermark im Schlussprint

Handwerklich perfekt, architektonisch einzigartig und nachhaltig innovativ – das sind die Kriterien für den „Holzbaupreis Steiermark 2025“. Bis 2. Juni noch können Ein- und Mehrfamilienhäuser,... ***Mehr lesen ... [***[\*\*\*news/2025/05/holzbaupreis-steiermark-im-schluss-sprint.html\*\*\*](/news/2025/05/holzbaupreis-steiermark-im-schluss-sprint.html)***]***

---